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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
небольшие или умеренные дожди, местами – с грозой; 
ветер северо-западный, умеренный, при грозе – по-
рывистый; температура +20…+25, при значительной 
облачности до +17.

3 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северо-западный, умеренный; тем-
пература ночью +7…+12, днём +23…+28.

4 июня по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём местами небольшие или умеренные 
кратковременные дожди, грозы; ветер западный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; температура 
ночью +10…+15, днём +24…+29, при значительной 
облачности до +20.
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Качеству – особое внимание
Губернатор Алексей Гордеев обсудил с руководителем де-

партамента предпринимательства и торговли Воронежской об-
ласти Галиной Абричкиной  основные цели  и  задачи, стоящие 
перед  департаментом  до конца 2015 года. Речь, в частности, 
шла о развитии потребительского рынка и регулировании 
торговой деятельности, включая такие важные пункты, как 
ликвидация несанкционированной торговли и  возрожде-
ние программы контроля качества продукции на прилавках 
торговых сетей. Алексей Гордеев одобрил идею создания в 
каждом муниципальном образовании небольших торговых 
площадок, которые позволят населению продавать свою про-
дукцию. Он подчеркнул, что продвижение продукции местных 
товаропроизводителей должно стать основным направлением 
работы департамента.

Приношение Самуилу маршаку
Губернатор Алексей Гордеев с супругой Татьяной Гордеевой 

в минувшую пятницу приняли участие в благотворительном 
вечере «Воронеж – Маршаку». Его гостями стали представи-
тели бизнес-элиты и сферы культуры Воронежской области. 
Для них силами членов Гражданского собрания  «Лидер» была 
подготовлена познавательно-развлекательная программа и 
викторина, посвящённая творчеству Самуила Яковлевича 
Маршака. В ходе аукциона  удалось собрать два миллиона 
рублей, которые пойдут на установку памятника знаменитому 
поэту. Кстати, лоты на аукционы были подобраны тоже под 
влиянием творчества Маршака – диван, чемодан, саквояж 
и другие предметы, в соответствии с известным стихотворе-
нием.

Тв-вещание по-новому
С 17 июня 11 аналоговых телевизионных передатчиков 

РТРС в Воронежской области переведут на новые частоты. 
Это связано с выполнением международных обязательств 
России по Соглашению «Женева-06». Всего изменение частот 
вещания коснётся 283 передатчиков в 27 регионах России. В 
течение июня филиалы РТРС поэтапно переключат трансля-
цию общероссийских и региональных телеканалов на новые 
частоты в интересах десятков тысяч жителей России. Список 
передатчиков с указанием старых и новых каналов – в разделе 
«Женева-06» официального сайта филиала РТРС «Воронеж-
ский ОРТПЦ».

«Графская кухня» – детям
Новенькие столы и журнальные столики, стулья, шкафы, 

этажерки, различные полки и многое другое из того, что необ-
ходимо для школьных уроков, а также для занятий в кружках 
рисования, лепки, вязания, появилось в приюте для детей при 
Покровском храме в селе Отрадное Новоусманского района. 
Это – дар широко известного производителя мебели, пред-
приятия с 90-летней историей «Графская кухня». Дар тем 
более значим, что в приюте проходят реабилитацию и возвра-
щаются к нормальной жизни дети из Донецкой и Луганской 
народных республик, вместе со своими родителями бежавшие 
от ужасов войны.

Без права пересдачи
Четверых воронежских выпускников удалили с первого 

обязательного экзамена по русскому языку за использование 
шпаргалок и наличие телефона. Их работы аннулировали без 
права пересдачи в этом году. Ещё двое завершили испытания 
досрочно по состоянию здоровья. Теперь проверить свои 
знания они смогут 22 июня. Напомним, ЕГЭ по русскому 
языку писали 10 243 воронежца. За проведением экзамена в 
63 пунктах сдачи следили 272 наблюдателя. Также работал 
региональный Ситуационно-информационный центр. Вчера 
одиннадцатиклассники сдавали второй обязательный экза-
мен – математику  профильного уровня. Результаты будут 
известны через десять дней.

Гость – лауреат исаевской премии 
Творческая встреча с поэтом, лауреатом Исаевской пре-

мии  2015 года, уроженцем Павловска Воронежской области, 
Сергеем Луценко прошла в воронежской библиотеке №4 
имени Егора Исаева. Слушателями стали в тот день студен-
ты промышленно-экономического колледжа. Представил 
лауреата председатель правления Воронежского региональ-
ного отделения Союза писателей России Виталий Жихарев. 
Молодой поэт рассказал о начале своего творческого пути, о 
сотрудничестве с воронежской прессой, ответил на вопросы 
слушателей. По окончании встречи Сергей Луценко подарил 
библиотеке свои книги. 

в Бутурлиновке состоялся благотворительный кон-
церт в поддержку детей, больных онкологией. его 
инициатором выступила семья марка Кима, из-
вестного в районе и за его пределами вокалиста. 

Музыка  
тоже лечит
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В  творческой копилке  
пятнадцатилетнего Марка - 
45 наград, многочисленные 
победы в международных и 
российских конкурсах. Кроме 
Марка Кима,  в концерте при-
няли участие Ольга  Николен-
ко, народные хореографиче-
ские ансамбли «Золушка» и 
«Калинка». Все они – посто-
янные участники районных 
концертных программ.

- Добровольчество, благо-
творительность, меценатство 
имеют в России глубокие кор-
ни, а чувство гражданского 
долга,  доброта, милосердие 
всегда являлись нашими ба-
зовыми ценностями, - отме-
тил, открывая концерт, глава 
администрации Бутурлинов-
ского района Юрий Матузов. 
- Эти традиции нам нужно 

укреплять. Вижу в этом мощ-
нейший ресурс консолидации 
общества, обеспечения со-
циальной  гармонии. Да и 
на сердце от причастности 
к добрым делам становится 
легче!

Концерт длился два часа. 
Прозвучали любимые песни 
в исполнении талантливых 
бутурлиновцев. Яркие  об-
разы, созданные  артистами, 
дополнились сочными го-
лосами. Исполнительский 
профессионализм и талант 
недавних маленьких «звез-
дочек» бесспорны. Не раз  
зрители  устраивали овации 
выступающим.

И вот – финал концерта. 
Ведущая Любовь Сердюкова 
озвучивает сумму. На нуж-
ды детей, больных тяжелым 
недугом, собрано более 120 
тысяч рублей. 

Памятные даты россИИ
4 июня — памятная дата военной истории россии. 
В этот день в 1916 году в ходе Первой мировой 
войны началось наступление русских войск под 
командованием алексея алексеевича брусилова.

накануне событИя

Виталий ЧерниКоВ

Первым событием в про-
грамме станет открытие не-
скольких выставок. На карте 
фестиваля появится новое 
пространство: здание бывшей 
типографии «Коммуны» на 
проспекте Революции. Здесь 
печатались многие из ранних 
статей, рассказов, стихов Ан-
дрея Платонова. Сотрудни-
чал он и с другими местными 
периодическими изданиями, 
в числе которых – «Красная 
деревня», «Железный путь», 
«Репейник». Теперь в арт-
центре «Коммуна» можно бу-
дет увидеть их фотокопии. 
По соседству развернётся вы-
ставка «Страх, хлеб и вера. 
Прототипы и сюжеты произве-
дений А.П.Платонова в отече-
ственной фотохронике 20-30-х 
годов ХХ века». Экспонатами 
станут работы мастеров того 
времени, благодаря которым 
мы в нынешнем веке имеем 
возможность всмотреться в 
лица людей той великой и тра-
гической для нас эпохи. 

Конечно, не хватит места 
рассказать подробно обо всём, 
что предлагают создатели фе-
стиваля искусств воронежцам 
с 3 по 14 июня. Отдельная тема 
– книжная ярмарка, которая 
пройдёт на Советской площа-
ди с 5 по 7 июня (на ней будет 
представлен ассортимент более 
100 независимых издательств). 
Снова готовится парад уличных 
театров. В упомянутом выше 
арт-центре «Коммуна», помимо 
выставок, пройдут творческие 
встречи и показы фильмов 
1920-х (в их числе – «Красные 
дьяволята», «Дом на Трубной», 
«Потомок Чингисхана»). 

Среди гостей особый почёт, 
конечно, лауреатам Платонов-
ской премии прошлых лет. 5 
июня проведёт встречу с чита-
телями её первый лауреат 2011 
года, писатель Борис Екимов. 
Актёры Воронежского Камер-
ного театра прочтут отрывки 
из повести «Пиночет» – одного 
из последних произведений 
писателя. А 4 и 5 июня на 
сцене ТЮЗа пройдут показы 
спектакля «Враг народа» в 
постановке Льва Додина – худ-
рука Малого драматического 
театра – Театра Европы, лау-
реата Платоновской премии 

2012 года. В театре оперы и ба-
лета завтра состоится концерт 
Российского национального 
оркестра под руководством 
Михаила Плетнева, лауреата 
премии 2013 года. В галерее 
Камерного откроется выставка 
«Александр Петров. Живопись 
в движении». Запланирован 
и мастер-класс художника-
мультипликатора, удостоенно-
го премии в 2014 году. 

Прозаику Андрею Битову, 
лауреату Пятой Платоновской 
премии, награду получить ещё 
предстоит. Встреча с ним со-
стоится 4 июня в 20 часов в  
Камерном театре.

На концертах симфониче-
ской музыки прозвучат про-
изведения Дмитрия Шостако-
вича и Антона Веберна, Игоря 
Стравинского и Иоганнеса 
Брамса, Иоганна Себастья-
на Баха и Франца Шуберта. 
Однодневный фестиваль му-
зыки мира соберёт 7 июня в 
Белом Колодце исполнителей 
из Ливана, Израиля, Армении, 
Грузии, Беларуси. Завершит 
программу Платоновского 
фестиваля, проходящего в го-
роде, объявленном культурной 
столицей СНГ-2015, большой 
концерт звёзд оперной сцены 
Содружества. 

Разнообразна и театральная 
программа. В том числе увидят 
воронежцы, по традиции, и 
постановки по произведениям 
Андрея Платонова. А ещё – 
«Рис» из Тайваня. 

- Мы стремимся, чтобы в 
фестивальной программе вся-
кий раз были как минимум две 
серьёзные хореографические 
постановки, - рассказал на 
одной из предшествовавших 
фестивалю пресс-конференций 
его художественный руководи-
тель Михаил Бычков. – Лин 
Хвай-мин – самый известный 
хореограф Тайваня, классик 
уже современного танца, чело-
век, который сумел соединить 
восточные традиции пластики 
и хореографии с опытом миро-
вого современного танца.

Организаторы Платонов-
феста решили напомнить о 
своих проектах прежних лет. 
На сцене театра оперы и балета 
снова пройдёт «Вечер совре-
менной хореографии. Творче-
ская мастерская Владимира 
Васильева».  

Воздух искусства
Завтра в Воронеже открывается  
Пятый Платоновский фестиваль 
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ПодПиска - 2015
в воронежской области продолжается ПодПиСКа на вТорое 

ПолуГодие 2015 г. на газету «Коммуна».
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его отмечают на пятидесятый 
день после Пасхи и почитают 
наравне с главным праздником 
христиан. в этот день на руси 
принято украшать дом цветами 
и ветками деревьев. 

михаил ВяЗоВой

Фото автора
 В Воронеже фольклорный фестиваль 

«На Троицу» традиционно проводится 
в районном центре Новая Усмань. На 
этот раз он проходил два дня. В первый 
день гости праздника дали концерты 
в сельских клубах, а во второй, после 
службы в Казанском храме, состоялось 
основное действо: шествие участников. 
Затем вся эта шумная колонна с музы-
кой и песнями направилась к самому 
живописному месту села, на берег реки 
Усманки. Здесь в берёзках на свежем 
воздухе и состоялись массовые гулянья, 
выставки-продажи изделий народных 
мастеров, выступления самодеятель-
ных артистов, конкурсы частушечниц 
и гармонистов. Традиционный массо-

вый хоровод вокруг берёзы, опускание 
цветочного венка на воду, большой 
праздничный концерт русского фоль-
клора никого не оставил равнодушным. 
Еще бы! На сцене блистали такие про-
славленные воронежские коллективы, 
как фольклорные ансамбли «Паветье», 

«Радовесь», и, конечно, самый при-
знанный в этом жанре ансамбль «Воля» 
Воронежской академии искусств под 
руководством Галины Сысоевой.

 Большой успех выпал и на долю 
гостей из Москвы, Питера, Липецка и 
Волгограда и других городов России. 

Валерий КаЗаноВ

За звание лучшего экипажа боро-
лись асы оперативно-тактической, 
армейской, дальней и военно-
транспортной авиации с Дальнего 
Востока, Сибири, Урала, Северного 
Кавказа и Заполярья.

 На полигоне «Погоново» в ми-
нувшую субботу, 30 мая, состоялся 
самый зрелищный этап соревнова-
ний – показательные выступления 
летчиков, получившее название шоу 
«Авиамикс».

Это только для непосвященных 
фигуры высшего пилотажа – просто 
красивые трюки. Для летчиков – это 
основа основ. Умение их выполнять 
позволяет пилоту справиться в ре-
альном бою с самой сложной боевой 
задачей. 

За полтора часа над полигоном 
появились представители всех 
подразделений Военно-воздушных 
сил России. Начиная от транс-
портников Ил-76 и заканчивая 
вертолётами и перспективной 
разработкой отечественных инже-
неров - истребителем следующего 
поколения Т-50, который должен 
поступить на вооружение армии в 
ближайшее время. По словам ор-
ганизаторов конкурса, Т-50 почти 
незаметен для современных рада-
ров, способен двигаться бесшумно 
и вести бой при любых погодных 
условиях.

Впервые экипажи учебно-боевых 
самолётов Як-130 осуществили пу-
ски неуправляемых ракет и сброс 
бомб на различные мишени авиа-
ционного полигона. Пилоты также 
продемонстрировали лётные и 

боевые возможности авиационной 
техники на высотах от пятидесяти 
до полутора тысяч метров, а экипа-
жи Су-25 помимо этого показали 
элементы авиационного слалома, 
окрасив небо над полигоном дыма-
ми цветов российского флага. Всего 
в «Авиамиксе» было задействовано 
более шестидесяти самолётов и 
вертолётов.

Не обошлось и без выступлений 
лучших пилотажных групп страны 
– «Беркуты», «Соколы России», 
«Русские витязи», «Стрижи» и 
«Крылья Тавриды». Расстояние 
между самолётами во время вы-
ступления - не более трёх метров, 
что вызывало восторг и восхище-
ние многочисленных зрителей. 
И, конечно, фирменная концовка 
номера - разлёт в так называемый 
«фонтан».

С пункта управления авиацией 
полигона «Погоново» внимательно 
наблюдали за изящной работой лёт-
ных экипажей первый заместитель 
министра обороны РФ Аркадий 
Бахин, глава региона Алексей Гор-
деев и заместитель полномочного 
представителя Президента РФ в 
Центральном федеральном округе 
Николай Овсиенко. Главнокоман-
дующий ВВС РФ Виктор Бондарев 
ознакомил их с последовательно-

стью выполнения полётных зада-
ний экипажами.

Здесь же, на полигоне, при под-
держке правительства Воронежской 
области и мэрии Воронежа прошла 
акция Минобороны РФ «Военная 
служба по контракту в Вооружен-
ных силах РФ – твой выбор!». На 
площадке выступили вокалисты 
и танцоры, мастерство продемон-
стрировали музыканты оркестра 
Военно-воздушной академии. 

По словам Аркадия Бахина, 
проведение в Воронеже конкурса 
«Авиадартс-2015» является знако-
вым событием. 

- Мы здесь отмечаем завер-
шение третьего,  финального, 
этапа всероссийского конкурса 
«Авиадартс-2015». По итогам со-
ревнований определятся лучшие 
летчики и экипажи всех родов 
Военно-воздушных сил России. 
Здесь выступили 144 лётчика, со-
ставляющих 61 экипаж, – это наши 
асы, которые продолжат завтра 
состязание за призовые места на 
конкурсе, - отметил заместитель 
министра обороны РФ. 

Победители состязаний войдут в 
состав сборной России. Им предсто-
ит защищать честь страны на между-
народном этапе «Авиадартса», кото-
рый пройдёт уже в августе.

Заоблачное шоу
армия | В этот день все дороги вели на авиационный полигон «Погоново», 

где проходило уникальное шоу «Авиамикс»

Тысячи воронежцев и гостей праздника собрались,  
чтобы увидеть в небе мастерство российских лётчиков,  
пилотирующих боевые машины.
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всероссийский этап кон-
курса лётных экипажей 
«авиадартс-2015» проходил с 
27 мая по 1 июня на авиаци-
онном полигоне «Погоново» и 
авиабазе в липецке под ру-
ководством главнокоманду-
ющего военно-воздушными 
силами рФ, Героя россии, 
генерал-полковника викто-
ра Бондарева. 

Хороводы на Усманке
Фестиваль | Троица – первый летний праздник  у православных христиан

Следующий номер выйдет 5 июня.

в наш город снова съедутся, чтобы вдохнуть воро-
нежский воздух, музыканты, художники, актёры, 
литераторы из великобритании и Тайваня, Франции 
и Грузии, швейцарии и узбекистана. 
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Оценивать  
по делам  
и знать в лицо
Насколько осведомлены воронежцы о деятельно-
сти  депутатов Госдумы РФ,  областной и городской 
дум определили сотрудники Института обществен-
ного мнения «Квалитас». Результаты опроса выяви-
ли несколько парадоксов и вызвали ряд вопросов.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Специалисты ИОМ методом телефонного интервью 
опросили 607 воронежцев старше 18 лет. И для начала 
узнали мнение жителей города о том, от кого в большей 
степени зависит положение дел в Воронежской области 
– от местной или федеральной власти?

По мнению населения Воронежа, степень ответствен-
ности за происходящее в регионе у местной власти вдвое 
выше (61 процент), чем у федеральной (30 процентов). 
Сравнивая эти показатели с результатами ответов на этот 
же вопрос, который специалисты ИОМ задавали воронеж-
цам в 2008 году, приходишь к выводу, что ответственность 
федеральной власти за происходящее на местах увеличи-
лась на 10 процентов (с 20 до 30).

По всем законам жанра, избиратели должны знать того 
депутата Государственной думы от их избирательного 
округа, который доносит их чаяния и надежды до вершин 
власти и отстаивает их интересы. Однако на деле в этом 
вопросе проявляется явный парадокс. Подавляющее 
большинство воронежцев (82 процента) даже не знают, 
кто является депутатом Госдумы от их избирательного 
округа. Среди же женщин этот показатель достигает 86 
процентов. Имена своих депутатов в Госдуме РФ знают 
лишь 17 процентов наших земляков. Среди бедных лю-
дей этот показатель снижается до 10 процентов, а среди 
богатых возрастает до 36 процентов. 

Сбой в памяти на имена депутатов заметно проявился 
после 2007 года, когда на декабрьских выборах в Госдуму 
изменилась сама их процедура: россияне голосовали 
не за отдельных политиков, а за «партийные списки». 
Поэтому с 2007-го по 2015 год количество жителей Во-
ронежа, знающих, кто является депутатом Госдумы РФ 
от их территориальных округов, снизилось с 23 до 17 
процентов. Число же «знающих» с 2008-го по нынешний 
год не увеличилось.

В ещё большей неосведомлённости воронежцев о де-
путатах областной думы (88 процентов), чем о депутатах 
Госдумы (как вы помните, это 82 процента), кроется ещё 
один парадокс. Ведь логично предположить, что своих из-
бранников люди должны знать лучше, чем «федералов». 
Однако результаты опроса говорят о другом: основная 
масса избирателей действующих депутатов от их терри-
ториальных округов вообще не знает. И при этом 47 про-
центов горожан намерены проголосовать за них снова!

Чем подобное можно объяснить? Специалисты ИОМ 
пришли к выводу, что почти каждый второй житель Во-
ронежа не хочет изменения ситуации или опасается, что 
она изменится в худшую сторону.

Только 12 процентов горожан знают депутатов об-
ластной думы поимённо. На три процента этот показатель 
выше среди людей с высшим образованием и на пятнад-
цать – среди жителей с отличным материальным положе-
нием. С 2009 года доля «неосведомлённых» избирателей 
выросла с 83 до 88 процентов. Думается, это звонок для 
депутатов о том, что нужно непосредственно работать с 
людьми в округах.

Как зовут депутатов городской думы от их округов, 
не знают большинство респондентов (86 процентов). 
Абсолютную неосведомлённость в этом вопросе про-
демонстрировали все опрошенные с неполным средним 
образованием и 96 процентов людей с бедственным мате-
риальным положением. Лишь 14 процентов избирателей 
смогли назвать имена своих депутатов в городской думе. 
Среди состоятельных респондентов эта цифра вырастает 
почти до 20 процентов, а среди людей бедных – снижает-
ся до 4,5 процента. По отношению к результатам опроса 
в 2007 году информированность воронежцев об именах 
депутатов гордумы снизилась с 24 до 14 процентов.

Среди тех, кто заявил, что знает своего депутата Гос-
думы РФ (а это 102 респондента), 44 процента его работу 
непосредственно на территории их округа оценивают 
положительно, негативное отношение выразили 34 про-
цента.

Преобладание положительных оценок над отрицатель-
ными говорит о многом. В 2008-м и 2009 годах отрицатель-
ные оценки деятельности депутатов Госдумы держали верх 
над положительными. Сегодня, как убедились специали-
сты ИОМ, «плюс» на 10 процентов превышает «минус».

На вопрос: «Как вы можете оценить работу депутата 
облдумы непосредственно на территории вашего округа?» 
– ответили только 75 респондентов, которые знакомы с 
работой такого депутата. Анализ ответов показал, что 
положительные оценки (56 процентов) превышают от-
рицательные (31 процент) почти в два раза.

Специалисты ИОМ заметили, что в настоящее время 
наблюдается максимальная положительная оценка и ми-
нимальная отрицательная за всё время опросов, начиная 
с 2007 года. Возможно, в этом заслуга самих депутатов, 
которые стали работать лучше. Но не исключено, что свою 
роль в оценочном «плюсовом» максимуме сыграл рост 
положительного отношения ко всем властным структурам 
на патриотической волне.

Деятельность депутатов городской думы непосред-
ственно на территории округа избирателей смогли оценить 
только те 83 респондента, которые знают их. Как и в случае 
с избранниками облдумы, положительные оценки (более 
55 процентов) почти в два раза превышают негативные 
(31 процент). 

Стоит отметить обозначенную специалистами ИОМ 
тенденцию. По сравнению с оценкой работы депутатов 
городской думы 2009 года положительная оценка деятель-
ности сегодняшних депутатов выросла с 36 до 55 процен-
тов, а отрицательная снизилась с 54 до 31 процента. Эта 
тенденция, а также результаты других социологических 
исследований, позволили специалистам ИОМ сделать 
вывод о позитивном сдвиге в отношении к власти как 
таковой.

Валерий КАзАноВ

Год завершили  
достойно

О том, как исполнен об-
ластной бюджет за 2014 год,  
доложила руководитель депар-
тамента финансов Надежда Са-
фонова. По её словам, минув-
ший финансовый год для Воро-
нежской области, как, впрочем, 
и для всей России, завершался 
в негативных экономических 
условиях, сопровождающихся 
ростом цен, кредитных ставок 
и снижением инвестиционной 
активности. 

- И всё же, несмотря на нега-
тивные тенденции, завершить  
год  удалось с ростом экономи-
ческих показателей, -  подчер-
кнула глава департамента.

Доходы областного бюджета 
в 2014 году составили  75,466 
млрд. рублей. Поступление 
доходов к уровню 2013 года 
увеличилось на 9,8 процента, 
что обусловлено ростом основ-
ных социально-экономических 
показателей. В частности, обо-
рот организаций  увеличился 
на 20,3 процента, розничной 
торговли - на 7,2 процента, 
индекс промышленного про-
изводства - на 7,6 процента. В 
структуре доходов наибольший 
удельный вес – 25 процентов 
– составляет налог на доходы 
физических лиц. 

Глава финансового департа-
мента отметила, что за шесть 
лет (с 2008 года) собствен-
ные доходы бюджета обла-
сти выросли почти в 1,9 раза. 
Это существенно превышает 
среднероссийские показатели 
(на 46 процентов) и данные по 
ЦФО (рост на 36 процента). 
Всего налоговые поступления 
в бюджет региона составили 
49,265 млрд. рублей. 

При исполнении расходной 
части бюджета сохранялся 
акцент на обеспечении содер-
жания учреждений бюджет-
ной сферы. Объём средств, 
формирующих фонд оплаты 
труда, социальные выплаты, 
медикаменты, продукты пи-
тания, коммунальные услуги, 
программные мероприятия 
социальной направленности в 
2014 году составили 66,4 про-
цента всех фактически произ-
ведённых расходов бюджета.

Доклад Надежда Сафонова 
иллюстрировала примерами, 
которые, как она выразилась, 

вызывают «положительные 
эмоции». В частности, Воро-
нежская область по итогам про-
шлого года вошла в число 28 
субъектов РФ, не допустивших 
образования кредиторской за-
долженности. А самое главное 
– наибольшую долю бюджета 
заняли расходы социальной 
сферы – 63,9 процента. А это 
ни много ни мало –  54 млрд. 
рублей. Кстати, за последние 
пять лет их объём  увеличился 
почти на 1,8 процента. И в 
нынешнем году, как заверила 
глава департамента, все со-
циальные обязательства будут 
выполнены в полном объёме.

В ходе обсуждения доклада 
прозвучало предложение по-
высить ответственность ру-
ководителей госучреждений 
за расходованием средств в 
период кризиса, а также при-
нять меры по мобилизации 
дополнительных неналоговых 
поступлений в бюджет. 

Пора выйти из «тени»
Общие проблемы были и при 

исполнении бюджета Террито-
риального фонда обязательного 
медицинского страхования Во-
ронежской области. Однако, как 
отметил его директор Александр 
Данилов, всё же удалось сохра-
нить основные параметры бюд-
жета. Так, общий объём доходов 
бюджета Территориального 
ФОМС за 2014 год исполнен на 
99,9 процента и составил 17 401,3 
млн. рублей. Основная часть 
доходов, в том числе 16 228,2 
млн. рублей – на финансовое 
обеспечение организации обя-
зательного медицинского стра-
хования, поступила  из бюджета 
Федерального ФОМС. Кроме 
того, весомым источником до-
ходов бюджета Фонда стали 
поступления из областного бюд-
жета на финансовое обеспечение 
скорой медицинской помощи. 
Департамент здравоохранения 
на эти цели выделил 957,3 млн. 
рублей. Наиболее ресурсоёмки-
ми и стратегически важными 
статьями расходной части бюд-
жета Фонда в 2014 году стали 
расходы на профилактические 
мероприятия и высокотехноло-
гичную медицинскую помощь. 
На их обеспечение направлено 
около полутора миллиарда руб-
лей. 

Александр Данилов также 
сообщил, как исполнено по-
ручение, данное на заседа-
нии правительства области 

в октябре прошлого года, по 
оптимизации численности за-
страхованных неработающих 
граждан. В настоящее время 
списки потенциально заня-
тых в секторах неформальной 
экономики граждан поданы 
для проработки в департамент 
труда и занятости населения.

В заключение Александр 
Данилов отметил, что осново-
полагающим направлением де-
ятельности Фонда в нынешнем 
году станет завершение пере-
хода к страховым принципам 
системы здравоохранения. 

Алексей Гордеев обратил 
внимание на необходимость 
максимально эффективно ис-
пользовать средства Фонда, 
продолжить работу над совер-
шенствованием системы управ-
ления финансами, чтобы не 
допустить перекосов и ошибок. 
Кроме того, отметил актуаль-
ность проблемы медицинского 
обеспечения неработающего 
трудоспособного населения, 
которая обсуждается и на уров-
не федеральных законодатель-
ных органов. 

- Платить деньги за тех, кто 
не отчисляет налоги, работая 
скрыто, мы не должны. А это 
миллиарды рублей. Важно, 
чтобы в этом вопросе была вы-
строена справедливая модель, 
- подчеркнул губернатор.

Хороший  шанс  
для аграриев

Докладывая о положении 
дел в животноводстве области, 

руководитель департамента 
аграрной политики Воронеж-
ской области Анатолий Спи-
ваков отметил, что отрасль за 
последние пять лет интенсивно 
развивается, повышая про-
изводственные показатели. 
В 2014 году в области произ-
ведено 324 тысячи тонн мяса, 
788  тысяч тонн молока, 925,6 
миллиона штук яиц. Надои 
молока в расчёте на одну коро-
ву молочного стада в 2014 году 
увеличились на 10,9 процентов 
и составили 5545 кг. Лидерами 
по содержанию условного по-
головья на 100 гектаров сель-
хозугодий являются Лискин-
ский, Рамонский, Бобровский 
и Верхнехавский районы.

Производство основных 
продуктов на душу населения 
за 2014 год составило: молока 
– 338 кг, мяса – 139 кг, яйца 
– 397 штук. Такие цифры го-
ворят о том, что Воронежская 
область является не только 
самодостаточным регионом по 
производству основных видов 
продукции животноводства, 
но и поставляет её на рынки 
других субъектов. Это важно 
для осуществления импорто-
замещения животноводческой 
продукции, особенно такой со-
циально значимой, как молоко 
и мясо.

В настоящее время в Во-
ронежской области мясной и 
молочные кластеры успешно 
развиваются, что подтверж-
дается производственными 
показателями. По прибавке 
производства товарного моло-

ка – 100 тыс. тонн за три года – 
Воронежская область занимает 
первое место в РФ. По росту 
численности крупного рогатого 
скота – второе место по РФ. В 
животноводстве создано более 
пяти тысяч новых рабочих 
мест, в дополнительный оборот 
вовлечено около 200 тысяч гек-
таров ранее неиспользуемых 
пастбищ.

Для развития отрасли жи-
вотноводства и в целом всего 
аграрного сектора важным 
стало повышение загрузки 
перерабатывающих пред-
приятий, а также рост нало-
говых платежей в бюджетную 
систему Воронежской области 
от предприятий и организа-
ций АПК с 5,7 млрд. рублей в 
2013 году до 7,6 млрд. рублей 
в 2014 году.

По словам руководителя 
департамента, позитивная ди-
намика развития отрасли про-
должается и в нынешнем году. 
Санкции на ввоз продукции из 
стран ЕС, США, Австралии и 
Канады стали редким шансом 
для аграриев Воронежской 
области проявить себя. И грех 
им не воспользоваться. По 
мнению Анатолия Спивакова, 
реализация инвестиционных 
проектов в животноводстве в 
среднесрочной перспективе  
позволит увеличить производ-
ство мяса  дополнительно в два 
раза, молока – в 1,3 раза. Тем 
самым будет обеспечен даль-
нейший рост  использования 
излишков концентрированных 
кормов – зерна, жмыха и от-

рубей. А это, в свою очередь, 
даст возможность повысить 
загрузку перерабатывающей 
отрасли.

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что животноводство – 
это, безусловно, основа эконо-
мики сельских территорий. И 
в дальнейшем тем, кто по-
настоящему занимается этой 
отраслью, будет оказываться 
государственная поддержка.

- Мы должны помогать тем 
людям, которые умеют не толь-
ко работать, но и одновремен-
но решают демографическую 
задачу. Нам нужны крепкие 
населённые пункты, где есть 
жизнь, где молодёжь остаётся, 
дети рождаются. И у нас такие 
населённые пункты появились 
на карте Воронежской области. 
Вот такое единое понимание 
у нас должно быть в этом во-
просе. «Шабашников» мы не 
намерены поддерживать, - под-
черкнул  губернатор.

Тему развития сельского 
хозяйства в регионе продолжил 
руководитель департамента 
экономического развития об-
ласти Анатолий Букреев. Он 
представил проект Соглаше-
ния о сотрудничестве между 
правительством Воронежской 
области и организациями све-
клосахарной отрасли, реали-
зующими инвестиционные 
проекты на территории Воро-
нежской области.

Свеклосахарный комплекс 
Воронежской области является 
одним из крупнейших в РФ, 
уступающим только  Красно-
дарскому краю. В 2014 году 
сахарные заводы выработали 
495,1 тысячи тонн сахара. Од-
нако сдерживающим фактором 
является низкая оснащённость 
предприятий дорогостоящими 
площадками для хранения и 
перевалки сахарной свеклы. 
Проект Соглашения предпо-
лагает возможность субсиди-
рования сахарных заводов из 
средств регионального бюдже-
та в 2015 – 2017 годах. Размер 
выделяемых средств будет 
рассчитываться, исходя из пла-
тежей по налогу на прибыль. 
Получить субсидии смогут 
предприятия, удвоившие по-
ступления по налогу на при-
быль по сравнению с 2014 
годом и перерабатывающие не 
менее 3,15 тысячи тонн свеклы 
ежегодно. По словам Анатолия  
Букреева, подписание Согла-
шения сможет активизировать 
модернизацию площадок для 
хранения сахарной свеклы. 
Члены правительства одобри-
ли проект Соглашения. 

Финансы не терпят перекосов
Экономика | Губернатор Алексей Гордеев провёл заседание правительства Воронежской области, в котором приняли участие 
представители территориальных подразделений федеральных органов власти, депутаты областной думы, главы  
муниципальных районов
На заседании правительства рассмотрено четыре 
вопроса. По большому счёту все они так или иначе 
касались финансов.  

Вознесётся пятиглавый храм
В Северном жилом микрорайоне Воронежа в районе 

пересечения улицы Шишкова и Московского проспекта, где 
ведётся активное строительство, сооружается храм в честь 
иконы Божией Матери «Всецарица». 

Жилой массив «Московский квартал» рассчитан более чем 
на 14 тысяч человек, что сопоставимо с численностью само-
стоятельного посёлка. Поэтому возведение здесь нового храма 
станет прекрасным подарком будущим новосёлам. Пятиглавый 
храм с колокольней сможет вместить до 900 человек. Площадь 
постройки – около 450 квадратных метров. Уже к концу ны-
нешнего года планируется водрузить купола. 

Анатолий КРуГлоВ.
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Глава финансового департамента Надежда Сафонова доложила об исполнении  
областного бюджета за 2014 год.

В работе собрания, со-
стоявшегося в стенах 
Воронежского концерт-
ного зала, приняли 
участие губернатор 
Воронежской области 
Алексей Гордеев, пред-
седатель областной 
думы Владимир Ключ-
ников, руководители об-
ластных департаментов, 
главы муниципальных 
районов, городских и 
сельских поселений. 

Валерий ЧЕРКАСоВ

- Мы в таком составе ещё не 
встречались в текущем году, и 
я хотел бы поблагодарить вас 
за работу в 2014-м, - отметил 
губернатор в своём вступи-
тельном слове. – Есть стати-
стика – у нас наблюдался не-
плохой темп экономического 
роста, социальных преобра-
зований. Правительство под-
вело итоги по эффективности 
органов власти. Мы заняли 
почётное четвёртое место сре-
ди 85 субъектов Российской 
Федерации. Безусловно, это 
результат нашей совместной 
работы. 

Удалось построить доста-
точно много тех или иных объ-
ектов и начать правильные про-
граммы преобразования жизни 
в сельских районах Воронеж-
ской области. Алексей Гордеев 
напомнил собравшимся, что в 
последнее время российское  
законодательство довольно-
таки кардинально меняется: 

- Можно спорить, хорошо 
это или плохо. Но вспоми-
нается известное высказыва-
ние: «Перемены к лучшему 

наступают так быстро, что 
ничего хорошего не успевает 
прижиться». Не успеваем мы 
с вами привыкнуть к какому-
то решению, как вводится 
уже новое. Наверное, таков 
нынешний исторический этап 
развития нашего государства. 
Тем не менее, мы стараемся все 
изменения публично обсуж-
дать с депутатским корпусом, 
советуясь с главами районов и 
поселений. Чтобы эффективно 
работала вся система управле-
ния нашей области. 

И хотя в стране экономи-
ческий кризис, Воронежская 

область продолжит двигаться 
курсом на развитие.

- Есть хорошая фраза у со-
временных управленцев: то, 
каким мы курсом двигаемся, 
гораздо важнее нашей скоро-
сти, - отметил Алексей Васи-
льевич. – Да, мы вынуждены 
будем замедлять скорость, 
но я вам гарантирую, что об-
ласть будет идти правильным 
курсом. 

По словам губернатора, 
в регионе имеются резервы, 
позволяющие и в непростой 
экономической ситуации про-
должить развитие региона. Но 

для этого нужно существенно 
повысить качество управле-
ния:

- Нам надо предъявить к себе 
более жесткие требования. По-
смотреть, чтобы мы, во-первых, 
учились каждый день по-новому 
работать и не стеснялись учить-
ся, независимо от возраста и 
опыта работы,   во-вторых, по-
смотрели, что у нас является 
изъяном, лишним тормозом. С 
этим мы должны каждый день 
бороться. Люди должны быть 
уверены, что власть не растеря-
лась в это сложное время, она 
готова взять на себя ответствен-

ность и сплотить людей, чтобы 
пройти это трудное для страны 
время. Необходимые поручения 
я дал всем департаментам и 
управлениям, - сказал Алексей 
Гордеев. 

Алексей Васильевич гово-
рил также о необходимости 
борьбы с бюрократическими 
препонами, создания условий, 
при которых люди, занимаю-
щиеся бизнесом, поверили, 
что даже в нынешних слож-
ных экономических условиях 
можно работать, о важности 
людского резерва и необходи-
мости «раскрыть потенциал 
наших людей».

- Во многих сёлах есть акти-
висты, неравнодушные люди. 
И мы, создавая систему пря-
мой обратной связи, настоя-
щий крепкий воронежский 
социум, предусмотрим, как 
их поддерживать теми или 
иными денежными средствами 
и проектами. Чтобы люди по-
нимали: если они делают хоро-
шие дела и участвуют именно 
своим потенциалом – их будут 
поддерживать на всех уровнях 
власти. Это нас всех сделает 
более сильными и сплотит. 

После своего выступления 
Алексей Гордеев наградил 
областными наградами глав 
администраций городских и 
сельских поселений. 

Затем на заседании в Во-
ронежском концертном зале 
обсуждались основные на-
правления деятельности орга-
нов местного самоуправления 
в современных экономических 
условиях, вопросы развитии 
территориального обществен-
ного самоуправления и реа-
лизации местных инициатив 
в регионе.

Идти правильным курсом 
Власть | Участники Ассоциации «Совет муниципальных образований Воронежской области» обсудили  
ряд актуальных для региона вопросов 
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На заседании обсуждались основные направления деятельности органов местного 
самоуправления в современных экономических условиях.

Растёт география 
поставок

Воронежская таможня 
подвела итоги своей эконо-
мической деятельности в 
текущем году. 

Географическая направлен-
ность экспортных поставок в 
регионе деятельности воронеж-
ских таможенников представ-
лена 69 странами мира. Круп-
ными партнёрами являются 
Украина, Швейцария, Сербия, 
Польша, Узбекистан, Турция, 
Латвия, Египет, Испания, Да-
ния, Саудовская Аравия. На 
долю этих стран приходится 
75,6 процента стоимости всех 
экспортных поставок, сообщает 
пресс-служба ведомства.

у металлистов –  
охраняемый труд

К такому выводу пришёл 
Координационный совет об-
ластного смотра-конкурса на 
лучшую организацию работы 
по охране труда и техники 
безопасности на производ-
стве. 

За право называться луч-
шими боролись производ-
ственники 339 промышлен-
ных предприятий и организа-
ций из 29 районов Воронеж-
ской области. Подавляющее 
большинство показателей 
оказались лучшими у ЗАО 
«Лискимонтажконструкция», 
возглавляемом генеральным 
директором Николаем Бело-
коневым. Предприятие, спе-
циализирующееся на выпуске 
продукции для нефтегазо-
вой отрасли, давно завоевало 
международный сертификат 
качества, а теперь на уровне 
международных стандартов 
оказалась и охрана труда ли-
скинских металлистов.

Сообщения подготовили: 
Николай КАРДАШоВ,  

Анатолий ХРуСтАлёВ.
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Возвращаясь  
к вечным ценностям

Большой благотворитель-
ный марафон «Дети – детям!» 
прошёл под эгидой областного 
отделения Российского дет-
ского фонда и объединил более 
2000 юных участников из Воро-
нежа и районов области. Четыре 
этапа важной общественной 
акции собрали воедино органи-
зации, которые помогают детям, 
дали возможность проявить 
себя студентам и школьникам, 
юным артистам и спортсменам-
юниорам. Дети помогали детям. 
Тем, которым сегодня живётся 
труднее других. 

Председатель Воронежской 
областной думы, председатель 
Воронежского областного от-
деления Российского детского 
фонда Владимир Ключников 
высоко оценил миссию благо-
творительного марафона:

 - Сегодня проходит за-
вершающий этап благотвори-
тельной акции. Её начинали 
неравнодушные люди, подхва-
тили многие семьи Воронеж-
ской области, включая детвору. 
Тысячи людей участвовали в 
мероприятиях, которые про-
водило наше региональное от-
деление Российского детского 
фонда, собирали средства, 
которые в итоге составили 333 
тысячи рублей. Средства были 
переданы на лечение и помощь 
больным детям. 

В заключительный день ма-
рафона собирали средства для 
мальчика Дениса Красникова, 
больного ДЦП. Сейчас он на-
ходится в немецкой клинике, 
где ему предстоит сложнейшая 
операция. 

Денис Красников был в 
числе четырнадцати детей, 
которым Детский фонд оказал 
помощь на первом этапе бла-
готворительного марафона. 
Для мальчика, который не мог 

сидеть, приобрели тренажёр-
вертикализатор. С его помо-
щью Денис научился вставать, 
держать спину, сохранять рав-
новесие. Эти изменения в со-
стоянии здоровья ребёнка дали 
возможность отправить его на 
операцию в Германию. Но уже 
на месте, в немецкой клинике, 
понадобились дополнительные 
процедуры, на оплату которых 
у семьи не хватило средств. 

- Начиная  работу, мы не 
ожидали, что большой благо-
творительный марафон «Дети 
– детям!» получит такой резо-
нанс, - подчеркнул Владимир 
Ключников.- Он ещё раз на-
помнил: в каждом из нас живёт 
доброта, которой мы можем 
поделиться с окружающими. 
И в первую очередь с теми, кто 
остро нуждается в помощи и 
поддержке. 

Владимир Иванович по-
благодарил взрослых и детей 
за участие в марафоне «Дети – 
детям!» и пожелал успешного 
продолжения благотворитель-
ной акции.

Далее со сцены всех собрав-
шихся приветствовал художе-
ственный руководитель Во-
ронежского государственного 
театра оперы и балета Дмитрий 
Морозов:

 - Наш подарок тем, кто при-
нимал активное участие в бла-
готворительной акции, и всем 
детям в этот день - спектакль-
балет «Чиполлино» на музыку 
Карена Хачатуряна. 

Бесплатные спектакли в этот 
день шли ещё на трёх театраль-
ных площадках Воронежа: в 
театре драмы им. А.В.Кольцова 
ребята смотрели сказку «Вол-
шебные кольца Альманзора», в 
театре кукол «Шут» - спектакль 
для детей и взрослых «Винни 
Пух и все, все, все…», в театре 
юного зрителя - спектакль «Тря-
пичная кукла». Всего празднич-
ные представления посмотрели 
2400 ребятишек, что почти на 
одну тысячу больше, чем обыч-

но. Кроме этого, детей ждал 
сладкий сюрприз - воронежское 
мороженое. Спонсором этого 
подарка выступил депутат обл-
думы Анатолий Шмыгалев.

К слову, во всех театрах в 
этот день работали благотвори-
тельные копилки. Совершить 
добрый поступок и поддержать 
Дениса Красникова  мог любой 
гость праздника. 

Талантливые сердца
В числе активных участни-

ков марафона - многодетные 
семьи Воронежа и Воронеж-
ской области.

-  Более 700 наших детей 
были задействованы в мара-
фоне, - поделилась заместитель 
председателя Воронежской 
областной общественной бла-
готворительной организации 
«Многодетная семья» Валенти-
на Атанова.  - Возраст от пяти 
лет и до 18. На протяжении 
шести месяцев дети принимали 
участие в каждом мероприятии 
акции. На благотворительных 
ярмарках наши юные масте-
ра предлагали воронежцам 
сделанные своими руками 

корзиночки, мягкие игрушки, 
аппликации, шкатулки. Вы-
рученные средства передали 
на поддержку тех, кто в ней 
особенно нуждается. 

Студенты-волонтёры из Во-
ронежского государственного 
университета работали вместе 
со своим преподавателем Ла-
рисой Дьяковой. Волонтёры 
Воронежского педагогического 
университета включились в ма-
рафон «Дети – детям!» вместе 
со своими шефами из Инфор-
мационного центра атомной 
энергетики. Представитель 
Информационного центра по 
атомной энергии Татьяна Во-
ронина отметила значимость 
акции не только для тех, кому 
она была адресована, но и для 
студентов педуниверситета, ко-
торые готовы были по первому 
зову помогать делами проведе-
нию марафона. 

- Из таких студентов выра-
стут настоящие педагоги! – за-
ключила наша собеседница.

Главными действующими 
лицами второго этапа мара-
фона стали дети, проходящие 
лечение в областной детской 

клинической больнице №1. 
Преодолевая свои недуги, они 
работали на мастер-классах, 
занимались мультипликацией 
и получали настоящее «лекар-
ство радости». Помогали детям 
мамы, создавшие благотвори-
тельный фонд «Добросвет», 
организовавшие праздник, 
который проходил в реаби-
литационном центре «Парус 
надежды».

На третьем этапе марафона 
оргкомитет принял решение 
оказать помощь детям с син-
дромом Дауна. В Воронеже 
более ста семей объединились 
в общественную организацию 
«Даун Центр», чтобы помочь 
детям получить посильное 
образование, подарить шанс 
найти работу, создать семью. В 
процессе проведения марафона 
его участникам удалось собрать 
необходимую мебель и оргтех-
нику для нового помещения 
«Даун Центра». 

Со сцены театра оперы и 
балета благодарили всех, кто 
делами и адресной помощью 
прикоснулся  к акции, привлёк 
к участию в ней своих воспи-

танников, учеников, читателей, 
друзей, родных. В числе наи-
более активных участников 
марафона «Дети – детям!» - Во-
ронежская областная детская 
библиотека, средняя школа 
№73, средняя школа №28, 
средняя школа №34, сред-
няя школа №51, гимназия им. 
А. Платонова, воспитанники 
анимационной студии «Чайка-
стайка» (г. Острогожск). 

А накануне Дня защиты 
детей областное отделение 
Детского фонда организовало 
поездку на праздник в Москву 
для 26 воспитанников интер-
натов Воронежской области. 
По традиции там ребят ждали 
театральные спектакли, по-
сещение Красной площади, 
экскурсия по столице и празд-
ничный обед.

День защиты детей стал яр-
ким событием в семье Хечоян 
из села Землянск. Местная 
предпринимательница Ольга 
Мощенко передала семье, в 
которой воспитывается семеро 
детей, двух ягнят. В январе, на 
рождественском балу в Семи-
лукском районе, животных 
приобрели Владимир Ключ-
ников и глава Семилукского 
района Александр Щукин, 
чтобы затем передать в дар этой 
многодетной семье. 

- Мы завершаем областной 
благотворительный марафон 
«Дети – детям!», который стар-
товал в декабре 2014 года, 
- подытожила заместитель 
председателя правления Во-
ронежского областного отделе-
ния Российского детского фон-
да Лариса Зимина.- Это был 
первый детский благотвори-
тельный марафон в Воронеже, 
и он показал, на что способна 
наша молодёжь. Своим ровес-
никам помогали юные спорт-
смены, маленькие артисты, 
мастеровитые ребята, которые 
умеют своими руками созда-
вать настоящие произведения 
искусства. Для всех участие 
в благотворительности – не-
обходимый опыт. Он помогает 
понять простую истину: «Не-
обходимо поддерживать тех, 
кому сегодня живётся труднее, 
чем тебе».

Наполнить мир добротой
Событие | В Воронеже подвели итоги большого благотворительного марафона «Дети – детям!»

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

В Воронежской области завершился благотвори-
тельный марафон, главными героями которого 
стали дети. Подведение итогов было приурочено к 
празднованию Дня защиты детей и прошло на сцене 
театра оперы и балета.

Владимир Ключников призвал помочь Денису Красникову и внёс свой вклад. Спектакль «Чиполлино» на сцене театра оперы и балета.

Маленькие участники марафона.

КОНКУрс

Русская печка, патефон, 
колесница, колобок, фиксилёт, 
аленький цветочек, паровоз, 
танк, плита с пирожками и 
домик Ниф-Нифа… Это лишь 
малая часть того, что сотворили 
руки воронежских мам и пап 
для парада колясок, который 

прошел в парке «Алые паруса» 
Воронежа в минувшее вос-
кресенье. 

Всего на старт вышли около 
сотни участников.  Требований 
было немного: оформить ко-
ляску своими руками в стиле 
одной из пяти номинаций и 
пройти по заранее намечен-
ному маршруту. В этом году 

нашлась номинация и для де-
вочек до десяти лет, они могли 
оформить в собственном вкусе 
кукольную коляску. 

После праздничного ше-
ствия родители и дети с удо-
вольствием соревновались в 
ловкости, эрудиции и остро-
умии, выполняя конкурсные 
задания.

По коляскам и награды
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Тамара ГАШИМОВА

стрАНицы истОрии

Искусство 
на военных 
рельсах

Виталий ЧЕРНИКОВ

(Продолжение. Начало в №№57, 58-59).

Позже работники театра (здание которого займёт во-
инская часть) вместе с железнодорожным хором, пред-
ставителями Дома пионеров и самодеятельности средних 
школ войдут в состав бригады художественной само-
деятельности, организованной при городском агитпункте. 
«Силами этой бригады для воинских частей и госпиталей 
дано 482 концерта и 578 сеансов кино», - сообщается в до-
кладной записке Борисоглебского горкома ВКП (б) в отдел 
пропаганды и агитации обкома о состоянии агитационно-
пропагандистской работы в городе по состоянию на  
8 января 1942 года. 

Клубные агитбригады работали в городе с начала войны. 
Ещё 21 сентября 1941-го директор областного Дома народ-
ного творчества Галина Рогинская в своей статье, опубли-
кованной в «Коммуне», писала о 71 организованном за это 
время концерте, о разученных военных и антифашистских 
песнях и частушках, подготовленных одноактных пьесах 
«Рыбачка с побережья» и «Два Ефима». Не отставали 
и другие районы. «В Павловском Доме учителя создана 
агитбригада, которая дала 39 концертов в Павловском и 
Воронцовском районах. Наряду с обслуживанием бой-
цов участники бригады выступают перед колхозниками 
в поле». «Грязенский и Лискинский железнодорожные 
клубы провели около 100 шефских выступлений. Хор 
Лискинского клуба разучил и включил в свою программу 
ряд антифашистских песен самодеятельного композитора 
– киномеханика этого клуба Анатолия Улимова». 

В областном центре спектакли приходилось показывать 
в урезанном виде – из-за того, что город находился на во-
енном положении; после десяти вечера жизнь на улицах за-
мирала. В сентябре в драмтеатре показывали «Машеньку», 
«Того, кого искали», «Коварство и любовь», «Пархоменко», 
«Продолжение следует», в театре музыкальной комедии – 
«Сильву», «Свадьбу в Малиновке», «Баядерку», «Осенние 
манёвры», «Ярмарку невест», «Фиалку Монмартра». 21 
сентября «Коммуна» сообщает, что скоро откроется цирк, 
а Воронежское театральное училище продолжает приём 
учащихся на первый курс. Занятия на втором, третьем и 
четвёртом курсах начнутся на следующий день. 

Воронеж стал тем временем прифронтовым городом. В 
октябре началось возведение оборонительных сооружений 
по его защите от подошедшего к границам края врага. Исто-
рик Виктор Шамрай в своей книге «Воронежская область в 
годы Великой Отечественной войны» упоминает принятое 
18 октября специальное постановление обкома ВКП (б) 
о политической работе и культурном досуге воронежцев, 
участвовавших в оборонительном строительстве. Для них, 
в частности, были выделены четыре кинопередвижки и 
четыре концертные бригады.

Хранящийся в одной из архивных папок фонда №3  
ГАОПИ документ, озаглавленный «Состояние политиче-
ской агитации в городе за 4 месяца войны СССР против 
кровавого фашизма», относится, видимо, к концу этого ме-
сяца или началу следующего.  Из него выясняется, напри-
мер, что «значительный размах получило распространение 
газет в витринах возле заводов, на проспекте Революции, 
возле районных агитпунктов, в цехах, отделах заводов, в 
крупных учреждениях. К настоящему времени этих витрин 
насчитывается до 100. Вокруг газеты «Правда», «Комму-
на», «Известия» и местных газет-многотиражек останав-
ливаются за день тысячи людей. Широкая популяризация 
сообщений Советского Информбюро через эти газеты в ви-
тринах противопоставляет большевистскую информацию 
всяким слухам и слушкам, могущим действовать на руку 
врагам». Показательно, что автор текста, используя термин 
«большевистская информация», умело ушёл от оценки её 
соответствия истинному положению на фронтах. 

(Продолжение следует).

Фрагмент плана политического и культурного  
обслуживания запасных стрелковых воинских частей.  

23 сентября 1941 года.

Вчера в Воронеже прошла 
общественная акция, приуро-
ченная ко Дню защиты детей. 
У входа в женские консульта-
ции и медучреждения появи-
лись призывы к женщинам, 
которые решились прервать 
нежелательную беременность: 
«Не делай в День защиты де-
тей того, что задумала. Поду-
май сердцем! Подари своему 
ребёнку этот день жизни и  
оставь ему возможность всей 
жизни». Активисты обще-
ственных и религиозных орга-
низаций постоянно призыва-
ют женщин бережно хранить 
зародившуюся жизнь, даже в 
непростой ситуации не делать 
непоправимого  шага, который 
в дальнейшем может навсегда 
подкосить жизнь самой жен-
щины. 

Эмоциональные призывы 
активистов, просветитель-
скую работу среди молодых 
женщин, студенток и старше-
классниц нужно поддержи-
вать – считают специалисты. 
Различные уличные акции и 
лекции с целью профилактики 
абортов тоже нужны, потому 
что демографический кризис 
в России не преодолён. Под-

нимать престиж материнства 
и утверждать семейный цен-
ности – тем более нужно. 
Определённые результаты 
такая работа приносит. В про-
шлом году, например, в резуль-
тате врачебных консультаций 
и вдумчивого убеждения 564 
женщины приняли решение 
сохранить зародившуюся 
жизнь. Хотя общая тенденция 
в этом плане пока тревожная. 

В Воронежской области в 
2013 году было сделано 6645 
абортов, в 2014-м – 5563, за 
первый квартал нынешнего - 
1283. Капля камень точит, и 
взывать к разуму женщин по-
прежнему нужно, потому что 
сегодня почти 70 процентов 
беременностей заканчивается 
этой кровавой процедурой. 
Согласно официальной ста-
тистике, в России в год делают 
до ОДНОГО МИЛЛИОНА 
абортов. Это очень плохо! Но 
карать женщин за нежела-
тельную беременность – ещё 
хуже. 

А именно это собираются 
делать депутаты Госдумы РФ, 
которые в ближайшее время 
начнут рассматривать  зако-
нопроекты по борьбе с абор-
тами. Один из них предложен 
скандально известным депу-

татом Еленой Мизулиной, 
которая предлагает запретить 
проводить аборты в частных 
клиниках и наложить запрет 
на аборты без медицинских 
показаний в государствен-
ных ЛПУ. В другом варианте 
предлагается за сознательное 
прерывание беременности 
штрафовать женщину. Чтобы 
другим, мол, неповадно было.

Читаешь о подобных нова-
циях и думаешь: в каком месте 
ум у авторов таких изыска-
ний? Неужели не понимают, 
что запретить аборты можно, 
добиться, чтобы их не делали, 
нельзя. Неужели забыли исто-
рию двух послевоенных деся-
тилетий, когда женщины шли 
на заклание к криминальным 
«абортмахерам»? Сколько 
несчастных умерло при этом, 
никто не знает. Хотим повто-
рения пройденного? Как при 
этом быть со статьёй 23 Кон-
ституции РФ: «Каждый имеет 
право на неприкосновенность 
частной жизни, личную и се-
мейную тайну…». 

Нашим нардепам озабо-
титься бы тем, как ликвидиро-
вать ужасающую сексуальную 
безграмотность населения, а 
не изобретать кары для пред-
ставительниц слабого пола.

Право на жизнь
Медицина | В Госдуме РФ готовят законы о более строгих 
мерах по отношению к женщинам, решившим прервать 
нежелательную беременность
Борис ВАУЛИН

Есть мечта стать президентом. А почему бы и нет?!

Удобство абонентов – 
первостепенная задача
Воронежская энергосбытовая компания 
запускает новые сервисы для удобства 
своих абонентов

Марина РУдАКОВА, 
пресс-секретарь ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»

Платить за услуги электроснабжения стало еще удобнее. 
Теперь оплатить квитанцию за свет по безналичному рас-
чету с помощью банковской карты можно и на участках по 
обслуживанию бытовых абонентов ОАО «ВЭСК».

Воронежская энергосбы-
товая компания совместно 
со Сбербанком установила на 
всех воронежских, а также 31 
участке ОАО «ВЭСК» в райо-
нах области POS-терминалы 
для осуществления прие-
ма безналичных денежных 
средств. Оплатить электро-
энергию можно картами 
международных платежных 
систем Visa, Mastercard, а 
также Maestro, выпущенны-
ми любыми банками.

«Каждый день наши спе-
циалисты ведут работу по внедрению новых и усовер-
шенствованию имеющихся сервисов. Удобство абонентов 
– наша первостепенная задача. Думаю, что терминалы на 
участках будут востребованы, ведь большая часть населе-
ния получает выплаты: заработную плату, пенсии именно 
на карты», - отмечает директор департамента информаци-
онных технологий Воронежской энергосбытовой компании 
Роман Иванов. Р
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Ответы на сканворд (19 мая)
По горизонтали: Чичиков. Пост. Сусек. Кавалькада. Идол. 

Засов. Догма. Овес. Кора. Жижа. Опара. Тори. Климат. Драже. 
Тема. Тартар. 

По вертикали: Кредо. Орда. Квота. Визг. Жакан. Читка. Ампир. 
Леса. Жакет. Честь. Кивок. Титр. Каскад. Водомет. Докер. Рама. 
Вокзал. Санитар.

СООбщение
о проведении повторного годового 

общего собрания акционеров
Открытого акционерного общества 

«Стальконструкция»
Открытое акционерное общество «Стальконструкция» 

(ОГРН 1023602097078, ИНН 3663005922, КПП 366301001, 
место нахождения: г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 112) со-
общает о проведении 2 июля 2015 г. в 11 часов 00 минут 
повторного годового общего собрания акционеров ОАО 
«Стальконструкция» в форме собрания (совместного при-
сутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным на 
голосование), которое состоится по адресу: г. Воронеж, ул. 
Хользунова, д. 98, офис 111 (начало регистрации участников 
собрания в 10 часов 30 минут) со следующей повесткой дня: 
1. Утверждение счетной комиссии. 2. Утверждение годового 
отчета и бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о при-
былях и убытках. 3. Выборы Совета директоров общества. 4. 
Выборы Ревизионной комиссии. 5. Утверждение Аудитора 
общества. 6. О реорганизации ОАО «Стальконструкция» в 
ООО ПКФ «Стальконструкция». 7. Утверждение «Порядка и 
условий осуществления преобразования ОАО «Сталькон-
струкция» в общество с ограниченной ответственностью 
и порядка обмена акций ОАО «Стальконструкция» на доли 
участников общества с ограниченной ответственностью». 8. 
Утверждение передаточного акта ОАО «Стальконструкция». 
9. Об утверждении Устава ООО ПКФ «Стальконструкция». 10. 
Об утверждении Учредительного договора ООО ПКФ «Сталь-
конструкция». 11. Об избрании Генерального директора  
(Управляющей организации) ООО ПКФ «Стальконструкция». 
12. Об избрании ревизора ООО ПКФ «Стальконструкция». 
Дата составления списка лиц, имеющих право на уча-
стие в повторном годовом общем собрании акционеров:  
29 апреля 2015 г.

С материалами, предоставляемыми акционерам при 
подготовке к проведению повторного годового общего 
собрания акционеров, можно ознакомиться в течение 30 
дней до даты проведения собрания по адресу: г. Воронеж, 
ул. Димитрова, 112, кабинет генерального директора, с 9 
часов 00 минут до 17 часов 00 минут в рабочие дни (с по-
недельника по пятницу включительно). Телефон для справок: 
237-62-64.

Регистрация лиц, участвующих в повторном годовом 
общем собрании акционеров, производится на основании 
паспорта или иного документа, удостоверяющего личность. 
Представителю акционера необходимо иметь при себе  до-
веренность на право участия в повторном годовом общем 
собрании акционеров и голосования по всем вопросам 
повестки дня, оформленную в соответствии с требованиями 
пункта 1 статьи 57 Федерального закона «Об акционерных 
обществах» и пунктов 3 и 4 статьи 185.1 Гражданского ко-
декса Российской Федерации.

Акционеры-владельцы голосующих акций ОАО «Сталь-
конструкция» вправе требовать выкупа обществом всех 
или части принадлежащих им акций в случае, если они го-
лосовали против принятия решения о реорганизации ОАО 
«Стальконструкция» либо не принимали участия в голосова-
нии по этому вопросу, по цене 22 350 рублей за одну акцию. 
Требование акционера о выкупе принадлежащих ему акций 
направляется в письменной форме в общество с указанием 
места жительства (места нахождения) акционера и количе-
ства акций, выкупа которых он требует. Подпись акционера 
- физического лица, равно как и его представителя, на тре-
бовании акционера о выкупе принадлежащих ему акций и 
на отзыве указанного требования должна быть удостоверена 
нотариально или держателем реестра акционеров обще-
ства. Требования акционеров о выкупе обществом принад-
лежащих им акций должны быть предъявлены обществу не 
позднее 45 дней с даты принятия решения о реорганизации 
общим собранием акционеров.

Совет директоров ОАО «Стальконструкция».
На правах рекламы.

Бориса Ивановича 
ВаулИна 

поздравляем с днём рождения!
Желаем  ему здоровья, благополучия, творческих успехов, 

прекрасного настроения.
Коллеги.

Начиная с 27 июня и до 
6 июля 1942 года Воронеж 
подвергался непрерывным 
бомбежкам вражеской авиа-
ции. С особым ожесточением 
бомбардировщики пикировали 
на здание, где располагалась 
станция ВЧ-связи. В связи с 
надвигавшейся опасностью 
захвата города 6 июля в 5 часов 
утра она была взорвана.

Из воспоминаний Владими-
ра Шубкина, начальника стан-
ции ВЧ-связи Воронежской 
области с 1940 по 1960 год:

 «…Город бомбили, а мы 
были вынуждены оставать-
ся на станции ВЧ (которая 
была заминирована для уни-
чтожения), чтобы обслужи-
вать командующего фронтом… 
Взорвав станцию, разбирая 
горящие по улицам балки, мы 
выехали в село Углянец. Не-
мецкие мотоциклисты в это 
время были уже на площади 
Ленина…».

Ставка Верховного Главно-
командования, понимая серьез-
ность положения наших войск 
на Дону, приняла решение о 
разделении Брянского фрон-
та и создании Воронежского 
фронта. 14 июля приказом 
№170509 командующим фрон-
том был назначен генерал-
лейтенант Н.Ф.Ватутин. Его 
войска оттягивали на себя 
основные силы немецких ди-
визий, которые двигались на 
Сталинград, не дав врагу воз-
можности ввести в бой резервы 
для вывода из окружения 6-й 
армии Паулюса. 

В дальнейшем ряд блестяще 
проведенных наступательных 
операций выявил яркий пол-
ководческий талант молодого 
генерала. Однако трагическая 
гибель в 1944 году оборвала 
жизнь Н.Ф.Ватутина.

Командный пункт команду-
ющего Воронежским фронтом 
был размещен в 30 километрах 
от Воронежа на окраине села 
Углянец, в доме № 6 по улице 
Подгорной. Для обеспечения 
командующего правитель-
ственной связью там же к ве-
черу 6 июля была развернута 
ВЧ-станция. Она получила 
позывной - «Долина».

Из записанных автором 
летом 2014 года воспоминаний 
Валентины Ениной, жительни-
цы Углянца: 

«Летом 1942 года наша 
многодетная семья (семеро 
детишек, старшей - двенадцать, 
младшему - один год) жила в 
конце улицы Подгорной, на 
окраине села, возле леса. Дом 
был занят военными больших 
чинов. А мы располагались 
на погребице и даже не подо-
зревали, что это за часть, кто 
командир и как его фамилия. 

Видели, что со стороны леса 
часто подъезжали военные 
на машинах, мотоциклах и 
лошадях. 

Запомнилось мне, что к это-
му дому была протянута прово-
лока. Она тянулась из леса, от 
дерева к дереву. Главный во-
енный (Ватутин – прим. авт.) 
проживал в доме, а в несколь-
ких соседних дворах дежурили 
и днем и ночью много других 
офицеров и солдат. Чуть по-
дальше, в сторону леса, стояло 
несколько зениток и танки. И 
тянулся длинный противотан-
ковый ров.

Немцы часто бомбили стан-
цию Графская, и когда кругом 
кричали: «Воздух!», то солдаты 
нас, детей, прятали в погреб, 
передавая друг другу по це-
почке. 

Ватутин был коренастый, 
круглолицый, на зеленых брю-
ках - широкие красные лампа-
сы. К нашей семье относился 
он очень хорошо, отец его даже 
называл «командир». А меня 
почему-то больше всего заме-
чал и часто угощал кусочком 
сахара, или немножко наливал 
сметаны и с улыбкой наблюдал, 
как я слизываю язычком. Даже 
подарил красивое блюдечко, 
я его долго берегла, и очень 
плакала, когда оно все-таки 
разбилось. Часто сажал меня 
на плечо и ходил со мной в доме 
или по двору. Видимо, скучал 
по своей семье.

Запомнилось мне, что в доме 
на столе стоял телефон с руч-
кой (УНА – прим. авт.).

Близко нам подходить не 
разрешали, но солдаты сами 
нас подзывали и одаривали 
сахаром  или сухарями. Иногда 
давали банку тушенки, мама ва-
рила с ней борщ – это я хорошо 
запомнила! 

По осени все съехали. Бы-
стро. Поздно вечером кругом 
загудело много машин. Вы-
ходить из погребицы нам за-
претили. А наутро мы смотрим 
– пусто на нашем дворе…

Да, а что это был сам Вату-
тин, так я узнала только уже 
где-то в 1970-х годах!».

ВЧ станция «Долина» ста-
ла основным узлом, через ко-
торый осуществлялась связь 
Воронежского, Брянского, 
Юго-Западного и Сталин-
градского фронтов с Москвой 
и между собой. Ритм работы 
техперсонала, ранее казав-
шийся сверх человеческих 
сил, стал еще более напря-
женным. 

Высокочастотная телефон-
ная - ВЧ-связь - была основ-
ным средством связи Ставки 
с командующими войсками 
фронтов и армий. В штаб 
Воронежского фронта почти 
ежедневно стал звонить Вер-
ховный Главнокомандующий 
И.В.Сталин. Предоставление 
связи для него каждый раз но-
сило характер чрезвычайного 
события. Однако качество и 
надежность связи всегда по-
лучали высокую оценку. 

В дальнейшем Воронеж-
ский фронт под командовани-
ем генерала Ватутина участво-
вал в битве на Курской дуге, 
в освобождении Белгорода 
и Харькова, форсировании 
Днепра и овладении Киевом, 
освобождении Правобережной 
Украины. Вместе с его штабом 
и после переименования фрон-
та в 1-й Украинский «Долина» 
прошла боевой путь по тер-

ритории Польши, Германии, 
Чехословакии и Австрии.  

На территории Воронеж-
ской области штаб фронта и 
станция ВЧ-связи «Долина» 
размещались в следующих на-
селенных пунктах: со 2 июля 
1942 года по 1 октября – в селе 
Углянец; с 1 октября по 1 янва-
ря 1943 года - в Анне; с 1 по 15 
января – в городе Бобров; с 6 
февраля – в Острогожске; с 15 
февраля по 1 марта – в Белго-
роде; с 20 мая по 1 августа – в 
районе города Обоянь Курской 
области.

Маршал Советского Союза 
И.С.Конев писал: «Надо во-
обще сказать, что эта связь ВЧ, 
как говорится, нам была богом 
послана. Она так выручала нас, 
была настолько устойчива в 
самых сложных условиях, что 
надо воздать должное и нашей 
технике, и нашим связистам, 
специально обеспечивавшим 
эту связь ВЧ и в любой об-
становке буквально по пятам 
сопровождавшим при пере-
движениях всех, кому было 
положено пользоваться этой 
связью».

Перед открытием в Углянце 
памятного знака состоялся 
многолюдный митинг. 

- Отдавая дань памяти ве-
ликому полководцу Ватутину, 
не забудем и о тех, кто делал 
незаметную, но очень важную 
работу, - о связистах. Каждый 

вкладывал свою частичку труда 
в копилку Великой Победы, - 
отметил в своем выступлении 
руководитель Управления по 
взаимодействию с администра-
тивными и военными органами 
правительства Воронежской 
области Борис Зинченко.

- Мы обязаны помнить тот 
подвиг, который совершили 
наши деды. Хочу выразить бла-
годарность нашим ветеранам, 
сотрудникам, главе сельского 
поселения Надежде Захаровой, 
общественности Углянца за 
инициативу и помощь, кото-
рая была оказана в установке 
памятного знака, - сказал на-
чальник Центра специальной 
связи и информации ФСО РФ 
в Воронежской области пол-
ковник Андрей Есликов. 

Право открыть памятный 
знак предоставили ветера-
ну правительственной связи, 
полковнику в отставке Ми-
хаилу Ярохмедову и воину-
«афганцу», подполковнику 
в отставке Александру Вар-
навскому. Освящение знака 
совершил председатель отдела 
Воронежской митрополии по 
взаимодействию с Вооружен-
ными силами протоиерей Ни-
колай Бабич. Группа лучших 
учеников школ села высадила 
рядом саженцы сирени.

Участники митинга почтили 
память защитников Родины, не 
вернувшихся с полей сраже-
ний, минутой молчания. Про-
звучал Гимн Российской Фе-
дерации и оружейный салют. 
Жители Углянца с нескрывае-
мым волнением наблюдали за 
торжественной церемонией 
– мысленно переживая траги-
ческие события войны, вспо-
миная родных и земляков, не 
вернувшихся в родное село, 
павших в боях с фашистскими 
захватчиками.

Славные традиции ВЧ-
связи, заложенные в дале-
кие военные годы, с честью 
продолжают сотрудники под-
разделений президентской 
и правительственной связи 
специального назначения, ко-
торая используется высшими 
должностными лицами Рос-
сийской Федерации в целях 
государственного управления. 

Поздравляем ее сотрудни-
ков с минувшим Днем Победы 
и профессиональным празд-
ником. 

Позывной «Долина»
1 июня - день создания правительственной связи | В Углянце Верхнехавского района открыт памятный знак, посвящённый  
командующему Воронежским фронтом, генералу армии, Герою Советского Союза Николаю Ватутину и сотрудникам группы ВЧ-связи. 
И это хороший повод вспомнить о малоизвестной странице большой войны 

Владимир осадченКо,
председатель Совета  
ветеранов ЦССИ ФСО РФ  
в Воронежской области

28 июня 1942 года на воронежском направлении на-
чалась операция «Блау» немецких войск. Из района 
Щигры прямо на Воронеж перешли в наступление 2-я 
полевая и 4-я танковая армии немцев.
Войска Брянского фронта вынуждены были отсту-
пать под натиском превосходящих сил противника. 
Даже в такой обстановке советские воины яростно 
сопротивлялись и затрудняли движение захватчи-
ков. Однако оборона войск Брянского фронта на 
занимавших 40-й и 13-й армиями участках была 
прорвана, и немецкие дивизии вышли на подступы 
к Воронежу, а после занятия правобережной части 
города развернулись на юг и устремились в сторону 
Сталинграда. Одновременно 6-я полевая армия Пау-
люса нанесла удар в районе Острогожска. 

На церемонии открытия памятного знака.

ФУтбОЛ

В случае победы «Факел» 
устанавливал уникальный 
рекорд, закончив сезон без 
единого поражения. Упускать 
такой шанс воронежцы не за-
хотели. 

Первый тайм запомнился 
первой и последней минута-
ми. В дебюте встречи вороне-
жец Бекетов наносил удар с 
убойной позиции, но угодил 
в защитника, а за считанные 
секунды до перерыва свой шанс 
на гол упустил рязанец Гонежу-
ков, не сумевший переиграть 
вратаря «Факела» Саутина. 

В перерыве главный тренер 
воронежцев Павел Гусев поме-
нял сразу трех полузащитников, 
чем значительно освежил игру. 
Не прошло и трех минут, как 
индивидуальным мастерством 
блеснул Заболотный. С защит-
ником на плечах он ворвался в 
штрафную площадь «Рязани» и 
мощным ударом поразил ближ-
ний угол. Отметим, что Антон 
забил свой восьмой гол в восьми 
последних матчах.

 Счет в этой встрече мог 
быть и более крупным, но го-

стей дважды выручила штан-
га, и оба раза завершал атаки 
защитник Тихий. В первом 
случае вратарь гостей Яковлев 
кончиками пальцев зацепил 
мяч, и тот вылетел в поле. 
Героем второго эпизода тоже 
можно считать голкипера. Он 
отразил хлесткий выстрел Би-
рюкова, а первым успевший на 
добивание Тихий вновь угодил 
в штангу, на этот раз, правда, в 
другую.

После финального свистка 
над футбольным полем гремел 
и сверкал победный салют, а 
игроки команды в присутствии 
12600 зрителей поливали друг 
друга шампанским, качали 
главного тренера Павла Гусева 
и президента клуба Евгения 
Севергина и бросали на три-
буны футбольные мячи с авто-
графами, майки и сувенирные 
шарфы. 

Итак, «Факел» прошел весь 
турнирный путь без пораже-
ний, одержав 25 побед и лишь 
пять раз сыграв вничью. По-
истине, уникальный рекорд! В 
заключительном туре, который 
состоится 6 июня, воронежцы 
получат три очка за техниче-

скую победу над снявшимся с 
соревнований «Металлургом» 
из Выксы. В последний день 
весны футболисты отправи-
лись в краткосрочный отпуск. 
Соберутся они на учебно-
тренировочной базе в Тенистом 
17 июня, и начнут подготовку 
к новому сезону, который про-
ведут в ФНЛ.

Результаты матчей 29-го 
тура. «Тамбов» (Тамбов) - «По-
долье» (Подольский район) 
4:3, «Орел» (Орел) - «Аван-
гард» (Курск) 4:1, «Арсенал-2» 
(Тула) - «Калуга» (Калуга) 1:2, 
«Зенит» (Пенза) - «Динамо» 
(Брянск) 2:1, «Факел» (Во-
ронеж) - «Рязань» (Рязань) 
1:0, «Локомотив» (Лиски) - 
«Металлург» (Выкса) 3:0 (+ 
: -), «Металлург» (Липецк) 
- «Выбор-Курбатово» (Воро-
неж) 3:0 (+ : -). 

Матч 30-го тура. «Чертано-
во» (Москва) - «Металлург» 
(Липецк) 2:1.

Первое место занимает «Фа-
кел» - 77 очков, следом за ним 
выстроились «Рязань» - 66, 
«Тамбов» - 62, «Локомотив» 
(Лиски) - 50, «Калуга» - 49, 
«Металлург» (Липецк) - 48.  
6 июня «Локомотив» играет в 
Брянске с «Динамо», у кото-
рого 38 очков и десятое место 
в турнирной таблице.

Рекорд, салют и отпуск
«Факел» (Воронеж) - «Рязань» (Рязань) 1:0
30 мая воронежский «Факел» в последнем матче 
сезона принимал дома «серебряного» призёра - «Ря-
зань» и одержал свою 25-ю победу!
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КРИМИНАЛ

Дерзкое нападение
Областного чиновника похитили урожен-
цы Республики Ингушетия и вымогали 
крупную сумму денег
Следственными органами СК РФ по Воронежской об-
ласти расследуется уголовное дело, совершённое в 
отношении руководителя департамента ЖКХ и энер-
гетики Воронежской области  Вадима Кстенина.

29 мая около 7 часов утра на 
улице Лидии Шевцовой города 
Воронежа трое неизвестных на-
пали на водителя главы депар-
тамента ЖКХ и энергетики Во-
ронежской области. Затолкав 
его в служебный автомобиль 
марки «Тойота», они напра-
вились к дому его начальника. 
Вадим Кстенин ждал водителя 
около дома. Злоумышленники 
и его силой усадили в маши-
ну, после чего направились 
к лесополосе, расположен-
ной в районе Юго-Западного 
кладбища. Нападавший вывел 
руководителя из машины и, 
угрожая применением насилия, 
стал требовать передать ему 
несколько миллионов рублей.  
В это время двое подельников 
удерживали водителя в автомо-
биле. Потерпевший согласился 
заплатить, сказав, что постара-
ется найти хоть часть суммы, 

а остальные деньги передаст 
позже. Ему назначили время 
встречи и место, куда нужно 
было привезти назначенную 
сумму, после этого скрылись. 
Потерпевший обратился с за-
явлением в правоохранитель-
ные органы. В установленное 
время Вадим Кстенин прибыл в 
село Ступино Рамонского рай-
она, где передал деньги одному 
из злоумышленников. После 
получения денег последний 
был задержан сотрудниками 
правоохранительных органов. 

В результате слаженных  
действий следователей След-
ственного комитета и сотрудни-
ков полиции было установлено 
местонахождение ещё двух 
подельников. Все они урожен-
цы Республики Ингушетия. 
В отношении подозреваемых 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. Рас-
следование уголовного дела  
продолжается.

Валерий марТоВ
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